
Estimados apoderados Colegio Alicante del Sol. 

En relación a una carta enviada y firmada por un grupo de “padres, madres y apoderados 
del Colegio Alicante del Sol” sin identificarse y que seguramente se les ha hecho llegar a 
todos ustedes a través de redes sociales, en la cual expresan sus molestias y percepciones 
respecto de distintas situaciones, quisiéramos exponer a todos nuestros apoderados y a la 
Comunidad Escolar lo siguiente: 

En la carta se  señala que producto de una decisión democrática, un grupo de alumnos 
decidió tomarse el colegio y acusan que los sostenedores no quisieron reunirse con ellos. 
Al respecto, nunca será democrático que un grupo de alumnos decida tomarse el colegio y 
pasar a llevar a  otros miles de alumnos que tienen derecho a recibir sus clases como 
estaban planificadas hasta ese momento, antes que se  desatara la  grave crisis sanitaria 
que está viviendo el país.  No nos parece tampoco que usen como excusa para justificar 
una toma, un petitorio que bien podría haberse conversado con los directivos del colegio;  
los firmantes aducen además que lo que pedían los alumnos eran demandas no satisfechas 
desde el año 2017 y ello no corresponde a la verdad por cuanto de los acuerdos logrados 
en ese año, todos y cada uno fueron cumplidos a cabalidad.  De no haber sido así, ¿por 
qué  esperaron hasta esta fecha (2020) para hacerlo notar?.  Recuerden también que los 
alumnos empezaron a manifestarse desde el primer día en que se iniciaron las clases 
porque había que “estar movilizados”.  

Los alumnos entregaron su petitorio e inmediatamente se tomaron el colegio, exigiendo la 
presencia inmediata de los  sostenedores, quienes recibieron sus demandas y les 
explicaron por carta a los alumnos y a los padres que los acompañaban, que no tendrían 
problemas en reunirse a conversar con ellos cuando la situación de crisis sanitaria fuese 
superada, pues en ese momento ya se estaban tomado las medidas de suspender clases 
en muchos colegios, se recomendaba  restringir las reuniones e incluso durante el mismo 
fin de semana las autoridades ministeriales decidieron suspender las clases en todos los 
colegios del país.  A pesar de ello, los alumnos insistieron y se mantuvieron en el colegio 
hasta el día martes 17 de marzo, no obstante que los padres nos habían informado también 
por escrito que el día lunes 16 en la noche, los alumnos terminarían la toma.  

Las razones de por qué los sostenedores decidieron no reunirse en ese momento con los 
alumnos ya están explicadas. En síntesis, ante la “exigencia” de que los sostenedores 
acudieran “de inmediato”,  se les contestó que este no era el momento para sentarse a 
conversar, dado que además ellos exigían que fuera con  un grupo grande y este tipo de 
reuniones no estaban recomendadas ya  por las autoridades sanitarias con el objetivo de 
evitar posibles y peligrosos contagios. Les insistimos que  los énfasis debían estar ahora 
puestos en otros temas y urgencias y que cuando la crisis sanitaria se solucionara y no 
estuviera en riesgo la salud e incluso la vida de muchas personas, nos sentaríamos a 
conversar y seguramente llegaríamos a algunos acuerdos: no pueden esperar los alumnos, 
ni tampoco los adultos, que todo lo que pidan, cuando lo pidan, en la forma y tono en que 
lo exijan, es la manera correcta de relacionarse y solucionar los problemas: los buenos 
acuerdos se logran en ambientes de respeto y a través de los canales adecuados; los 
acuerdos que se logren serán los que sean posibles y factibles de alcanzar. 

Respecto al tema del aseo, no nos parece justo señalar que el colegio esté o haya estado 
insalubre; lo que sucedió es   que a partir de este año,   las tareas de aseo son realizadas 
por una empresa externa y es del todo razonable que ésta se demore un tiempo en 
adaptarse a las necesidades y rutinas específicas del colegio.  En este sentido tenemos 
además evidencia  de grupos de personas que desde el exterior han venido a tirar bolsas 
de  basura hacia el interior del colegio con un objetivo muy fácil de suponer:  querer dañar 



el prestigio  y generar un ambiente anti-colegio que no podemos entender: ¿por qué 
personas que dicen pertenecer a una comunidad educativa y/o haber elegido nuestro 
colegio para ayudar en la educación de sus hijos, podría estar interesado en su 
desprestigio? ¿por qué algunas personas se arrogan el derecho de representar a todos los 
alumnos y apoderados para insistir en citar prensa o asistir a los medios con el fin de 
perjudicar al colegio?  Deben saber que ello finalmente sólo perjudica a sus propios hijos, 
quienes  necesitan respetar y confiar en quienes les educan y en la institución en la que 
permanecen muchas horas diarias. Los alumnos reclaman por la infraestructura y  por el 
estado del mobiliario, pero al mismo tiempo durante las tomas destruyen puertas, 
cerraduras, mobiliario escolar, etc. 

Esta Institución, que algunos de ustedes pareciera no  valorar,  es la misma que ha venido 
mejorando progresivamente su calidad educativa y ha obtenido  importantes logros que nos 
enorgullecen y que debería enorgullecer también a todos sus integrantes:  deben saber que 
nuestro colegio, con su selección de básquetbol  fue Campeón Metropolitano de la liga UC, 
lo que le dio el derecho a representar al país en esta disciplina en el mundial de deporte 
escolar que tendría lugar en China en octubre de este año y que por las razones por todos 
conocidas, debió suspenderse.  Estos alumnos que, además de estudiar se sacrifican 
entrenando a diario y arduamente,  hubieran tenido una oportunidad maravillosa de conocer 
lugares que de otra manera  sería muy difícil o imposible:  el Colegio apoya el deporte y la 
formación de sus alumnos y está preocupado de acompañarles y motivarlos pues entiende 
que con ello muchos alumnos se desarrollan sanamente y se alejan  de otros peligros. 

Asimismo, nuestro  colegio fue también merecedor de un gran reconocimiento por sus 
logros académicos, al obtener este año el premio a la excelencia académica (SNED), que 
otorga el Ministerio de Educación a los colegios por su mejoramiento en los resultados de 
las pruebas estandarizadas (SIMCE), pero también por muchos otros  aspectos cualitativos, 
muchos de los cuales tienen que ver con su ambiente de convivencia y clima escolar. Este 
premio significa que sus docentes reciben premios en dinero durante 2 años. 

Recientemente también el colegio fue merecedor por parte del mismo Ministerio de 
Educación con el Proyecto de Robótica, que empezará a desarrollarse una vez se normalice 
la actividad escolar. 

Lo anterior y muchas otras cosas que son difíciles de enumerar,  no serían posibles si los 
directivos, liderados por su directora, no estuvieran preocupados día a día de mejorar la 
calidad de la educación que sus hijos e hijas  reciben, si ellos no trabajaran arduamente 
para  coordinar los esfuerzos, talentos y actividades  de los docentes con el objetivo único 
de lograr los fines educaciones que nos proponemos como institución y que es proveer de 
la mejor calidad de educación a nuestros alumnos que nos sea posible: ellos claramente no 
esperan agradecimientos,  pero si merecen el respeto por lo profesional y dedicado de su 
trabajo diario. No podemos aceptar nosotros, ni tampoco puede aceptarlo  la Comunidad 
Escolar de la que todos forman parte,  que se les calumnie o que se les agreda verbal o 
físicamente, no podemos aceptar que se les insulte sólo por el hecho de intentar que los 
alumnos reflexionen y permitan al resto de sus compañeros estudiar o por intentar que los 
alumnos no recurran a acciones de fuerza que sólo pueden perjudicar a la comunidad 
educativa en general. 

Respecto al tema de las clases no presenciales, el   Colegio está actuando de acuerdo a 
las instrucciones emanadas del Ministerio de Educación: no hay clases presenciales como 
lo decidieron las autoridades,  pero  a los alumnos si se les envía material educativo  de 
acuerdo al nivel de escolaridad que cursen, para que ellos estudien y no se retrasen en su 
desarrollo académico:  entendemos perfectamente que no es lo mismo que asistir 



diariamente al colegio, pero estamos cumpliendo plenamente  con lo dispuesto.  En el 
Colegio siempre hay personas para atender urgencias; ustedes han tenido la oportunidad 
de retirar los textos de estudio; se les ha enviado además a todos los alumnos material 
educativo en formato digital. Se debe entender que se trata de una situación excepcional y 
que nadie quisiera estar pasando por esto, pero debemos adaptarnos y actuar como se 
espera de nosotros  los adultos: con tranquilidad, dando ejemplos, confiando en que la 
situación mejorará y cuando ello suceda y  se normalicen las actividades cotidianas, se 
retomarán muchos de los contenidos más importantes; el año escolar por otro lado 
seguramente se extenderá más allá de lo que estaba calendarizado inicialmente, de modo 
de cumplir con los objetivos educacionales como corresponde.  

Por último y respecto a  los reclamos en relación a los pagos por conceptos de escolaridad, 
a través de la página web  del Colegio les hemos informado  a todos los apoderados del 
colegio que se están dando facilidades de prorrogar por ahora la cuota del mes de abril a 
aquéllos apoderados que realmente lo requieran y que estaremos evaluando permanente 
la situación.  

Finalmente, les invitamos a todos quienes forman parte de nuestra comunidad a actuar en 
forma responsable y respetuosa; a opinar y sugerir sin descalificar  ni  injuriar injustamente 
a otras personas;  a informarse por medio de los canales adecuados y en tonos adecuados; 
a respetar a las autoridades;  a defender y  cuidar la imagen del Colegio que es el Colegio 
de sus hijos e hijas y del que todos debemos preocuparnos. 

 

Sin otro particular, les saludan atentamente, 

 

Sostenedores 
Fundación Educacional Alicante del Sol 
 

 

 

 


